

Correos.—ENTRADAS.

Para Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Fierro-Mahon.»
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos a las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion. Calle del Bastion num. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

Del «Diario de Barcelona:»

La corbeta de vapor de guerra española «Isabel la Católica,» volverá a salir del Ferrol con rumbo a Cádiz conduciendo marinería, tan pronto como haya reparado la avería que sufrió en su maquinaria, obligándola a pedir auxilio disparando un cañonazo cada cuarto de hora. El buque pudo arribar al puerto de salida, convoyado por el vapor de guerra «Ferrolano,» un remolcador del arsenal y el vapor mercante «Pájaro» (antes «Catalan» de Barcelona) que habian salido en su auxilio. Obligó al vapor a detener su marcha el haber roto a tronco el vástago de la válvula de la bomba de distribucion de babor. El «Católica» ha sufrido una gran carena en el Ferrol. Montaba antes 16 cañones y es de la misma época y construccion que el «Fernando el Católico,» que se perdió para la armada en 1873. De Cádiz pasará dicho buque al puerto de Mahon.

De la «Correspondencia de España:»

En vista de que continúa la adulteracion de los vinos por medio de la «fuchina,» á pesar de las disposiciones dictadas por impedirlo, el ministro de Fomento ha dirigido al de Hacienda una Real orden de 14 de marzo último, se propone la adopcion de las siguientes:

1.ª Que verificado el reconocimiento de que hace mencion la citada Real orden de 14 de marzo si la presentacion de la «fuchsina» no resultase probada por los encargados de practicar el análisis, se espida un certificado en que así se haga constar, y se marquen los envases que contengan el vino analizado.

2.ª Que adoptada la anterior disposicion se ponga en conocimiento de los gobiernos extranjeros á fin de que consideren como sospechosos todos los vinos que no vayan acompañados de referido certificado, y cuyos envases no lleven la marca de que se hace mencion.

3.ª Que reconocida en un vino la presencia de la «fuchsina,» se ponga en conocimiento del gobernador, el cual ordenará que el ingeniero agrónomo de la provincia, el catedrático de química de Instituto y el empleado de aduanas que haya denunciado el vino, procedan á un detenido análisis del mismo.

4.ª Que si resultare comprobada la presencia de esta sustancia, se entregue por dichos funcionarios al gobernador un certificado en que así se haga constar, remitiendo copia á los ministerios de Hacienda y Fomento.

Y 5.ª Que toda persona dependiente ó no de la administracion que denunciase en un vino la presencia de la «fuchsina,» se hace acreedora á una recompensa por parte del gobierno, recompensa que se determinará tan pronto como quede justificada la exactitud del hecho denunciado.»

PARIS 26 DE ABRIL.

Hé aquí el primer interrogatorio del regicida Solowieff por el presidente Leontieff:

Presidente. ¿Qué objeto os proponiais al perpetrar el atentado?

Solowieff. Matar al Czar.

P. ¿Por qué?

S. Porque se niega á conceder al pueblo ruso

un régimen conforme con la dignidad humana.

P. ¿Teneis cómplices?

S. Si.

P. ¿Cuáles son?

S. Los rusos que como yo tienen horror al despotismo y lo desprecian.

P. ¿Cómo se llaman?

S. No puede saberse porque es muy grande su número.

Hasta ahora no ha podido obtenerse nada mas de Solowieff cuya actitud es muy tranquila.

El regicida va á ser trasladado á las cárceles de la tercera seccion.

—Leemos en la «Patrie»:

«Las cartas que recibimos de los departamentos nos dan noticias alarmantes sobre el estado de las cosechas.

Hace seis meses que los trigos están inundados. Sembrados en un suelo muy húmedo han cruzado un invierno muy prolongado y á duras penas han resistido las continuas lluvias; la mayor parte de los campos están cubiertos de barro, y el agua se ha llevado mucha tierra de las laderas. Los prados sufren gravemente á consecuencia del frio de las noches y la superabundancia persistente de la humedad. Las vides donde estaban muy adelantadas, como en el Sud y el Sudeste, han sido quemadas por la helada de los dias 12 y 13 de abril.

Este estado de cosas inspira temores muy fundados para la próxima cosecha, y desde ahora puede asegurarse que el año no será bueno para la agricultura. ¡Dios quiera que el mal no se agrave!»

—Escriben de Moscou que una inundacion ha destruido algunos centenares de casas de esa ciudad. Las comunicaciones se efectúan en muchas calles por medio de lanchas. Algunas personas han tenido que refugiarse en los pisos altos, donde han permanecido un dia entero sin tomar ningun alimento. Los periódicos refieren grandes desgracias.

Las pérdidas materiales ascienden á algunos millones. No ha habido desgracias personales. En la línea de Moscou á Brest han quedado destruidos quince puentes, de modo que los viajeros tienen que pasar por la línea de Koursk. En la línea de Moscou á Riazan las aguas se han llevado un puente grande y diez y siete pequeños. La circulacion se halla suspendida en la vía férrea de Koslof á Veronez, á causa de la desaparicion de un puente.

—La agencia Havas publica los siguientes telegramas:

«Berlin 24 de abril.—La circular del gobierno francés sobre la cuestion griega propone á las potencias firmantes del tratado de Berlin que se ocupen colectivamente en esta cuestion á fin de obtener una resolucion definitiva.

Londres 24 de abril.—La «Pall Mall Gazette» publica un telegrama de Berlin anunciando que el Czar irá de Livadia á Berlin para las bodas de oro del Emperador de Alemania.

Mons 23 de abril.—Se han disuelto los grupos de huelguistas en Jemmapes. Reina la mas completa tranquilidad.

Washington 24 de abril.—Anoche un individuo llamado Mark Gray disparó dos pistoletazos contra el actor Edwin Borth durante la funcion en el Teatro de Chicago. El actor no fué herido. El asesino está preso y ha declarado que habia obrado así para satisfacer una venganza personal.

San Petersburgo 24 de abril.—El «Nuevo Tiempo» anuncia que el consejo de guerra juzgará hoy con arreglo á las recientes prescripciones que simplifican el procedimiento, al oficial Donbrovine que hizo fuego contra un gendarme mientras se hacian pesquisas en su habitacion.

Mañana empezará la vista del proceso de los tres estudiantes rusos Furelitz, Alironeshi y Liebermann, presos en Königsberg y acusados de alta traicion.»

(«Correspondencia de España.»)

TELEGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA.

Madrid 28 de abril.

Se han dividido en dos mitades los socios de la Academia de Jurisprudencia para la eleccion del presidente; unos han votado por el Sr. Silvela y otros por el Sr. Bugalla.

Se cita á los Sres. Castelar, Valera ó Cánovas para la presidencia del Ateneo de Madrid.

Es probable la reeleccion de la mayor parte de los senadores que constituyeron en la legislatura anterior la parte electiva del Senado.

En todo el mes de mayo quedarán completamente satisfechos todos los atrasos de la deuda.

Toda la familia real, el gobierno, las altas autoridades y muchísimos particulares han teleografiado dando el pésame á los duques de Montpensier.

El Consejo de ministros se ha ocupado en el ceremonial del entierro de la infanta D.ª Cristina.

Mañana acompañarán á S. M. el Rey á Sevilla los Sres. Marqués de Molins, de Alcañices, Sepúlveda, Echagüe y Madrazo.

Ha sido demandado por injuria y calumnia el periódico la «Floxera.»

Madrid 29.

La «Gaceta» publica un Real decreto disponiendo que la corte vista de luto dos meses por el fallecimiento de la infanta doña Cristina, y una Real orden reorganizando la Imprenta nacional.

Paris 29.

En la Cámara de los comunes se ha discutido la proposicion de M. Rylans censurando los gastos excesivos del gobierno.

M. Gladstone ha censurado la política financiera del gobierno.

Lord Northcote ha defendido al gobierno y ha dicho que la política inglesa no es opresiva sino una política de paz, pero que tiene necesidad de estar basada en el respeto de la fuerza.

La proposicion de M. Rylands ha sido desechada por 303 votos contra 230.

El «Siccle» anuncia que el gobierno ha derogado el decreto espulsando de Francia al señor Ruiz Zorrilla.

Se ha cerrado la Cámara de Bulgaria. La nueva Cámara inaugurará hoy sus sesiones y es probable que proceda inmediatamente á la eleccion del príncipe.

El Czar ha prohibido la candidatura de súbditos rusos. Es casi segura la eleccion del príncipe de Battemberg. El comisario inglés apoya la candidatura del príncipe Waldemaro de Dinamarca.

La corbeta de guerra alemana «Hauta» ha recibido orden de ir á Valparaiso para proteger los intereses alemanes.

Un buque de guerra chileno ha bombardeado á Pabellon. Depica, Hupillos é Iquique están bloqueados y los buques de las naciones neutrales han de salir de aquellas aguas en el término de dos dias.

EL VINO SANTO.

Con el extraño título que encabezamos estas líneas se elabora en Italia una clase de vino, que entra en la categoría de los vinos generosos, y que es muy apreciado por sus excelentes cualidades.

La manera de preparar dicho vino, según los datos que nos suministra el Sr. Francesco de Blasfis en su preciosa obra sobre la vinificación, es como sigue:

Cuando la madurez de la uva está muy adelantada se cortan cuidadosamente los racimos necesarios, cuyo número estará necesariamente en proporción con la cantidad de vino que se pretenda elaborar. Las uvas pueden ser blancas ó negras, pero es condición precisa que sean una de estas dos clases, pues si se hiciera con ellas una mezcla imprudente resultaría que el vino, en lugar de tener un color claro y bien definido, un color característico, presentaría á la vista un matiz desagradable y extraño. Otro de los requisitos que deben tener las uvas destinadas á la confección de este vino generoso es que sus granos se presen en el racimo flojos y holgados, y que su hollejo sea muy duro y resistente pues si faltan estas dos indispensables condiciones, la conservación del fruto hasta la época en que ha de ser trabajado será muy difícil, tanto por el peligro de que estallen los granos, fuertemente comprimidos, como por desarrollarse entre ellos varias vegetaciones parásitas, y especialmente el moho, que acompaña á la descomposición de las uvas viníferas. Inútil es decir que debe haber la más esquisita escrupulosidad en la preparación de las uvas destinadas á producir el vino que nos ocupa, para cuyo objeto será necesario separar los racimos secos, verdes ó podridos, así como cualquiera otros que no hayan adquirido el más completo estado de madurez y perfección.

No se crea sin embargo por la lectura de las líneas anteriores que sea de tal manera difícil preparar la cantidad de uvas necesaria, que se haga preciso recorrer toda una viña para conseguir el fin que sea en países como el nuestro, sobre todo en sus zonas meridionales, se puede asegurar que la generalidad de sus uvas presentan las condiciones apetecidas en la segunda quincena de Setiembre, máxime si la viña se halla ventajosamente expuesta.

Llegada la época oportuna, deben ser cortadas las uvas con solícito cuidado y conducidas inmediatamente al local que les hubiere sido destinado de antemano, que es generalmente un granero ó cualquiera otra dependencia de la casa que reúna las condiciones de ser espaciosa, seca y ventilada. Es de suma importancia verificar la conducción de esta clase de frutos en vasijas anchas y poco profundas, lo que se hace con el objeto de evitar el aplasto de las uvas, las que deben llegar intactas al punto de su conservación. Una vez en éste se podrán colocar las uvas tendidas en el suelo y reposando sobre una ligera cama de paja, ó bien si la cantidad de ellas no es muy considerable, colgadas en el techo y en las paredes laterales. Nada tiene que hacer el propietario que se propone elaborar el vino santo desde que ha terminado la operación indicada. La suave y abrigada temperatura del otoño completará paulatinamente la madurez de las uvas, y los primeros frios del invierno las desecarán por completo, reduciéndolas al estado de uvas pasas.

A mediados de diciembre se llevan las uvas á los lagares ordinarios y se las somete á la operación de

la «pisa,» la que, como es fácil de presumir dará poco mosto, pero en cambio será éste muy rico en azúcar. La baja temperatura que reina en dicha época, poco favorable, como saben todos los vinicultores, al desarrollo de la fermentación tumultuosa, provocará solamente un ligero movimiento fermentante que no pudiendo descomponer la totalidad del azúcar, dará por resultado un vino dulce que es precisamente lo que se desea. Siendo baja la temperatura como actualmente suponemos, y como es el caso más frecuente, no habrá inconveniente de ningún género, antes por el contrario será una práctica muy recomendable, la de agitar fuertemente toda la masa fermentante, á fin de ayudar de una manera moderada y razonable el escaso vigor del fomento. Pero si por las especiales condiciones del local, por la benignidad de la estación ó por otras causas cualquiera, la temperatura fuese algún tanto elevada, es decir, diferente de la que reina por lo general durante aquella época invernal, convendrá abstenerse de la agitación del mosto, que podría dar por resultado una fermentación demasiado rápida y activa, y por consiguiente la total descomposición del azúcar.

Verificada la dicha manipulación, y después de dejar en reposo la masa fermentante durante algunas horas, se principia á colocar el mosto en vasijas convenientemente preparadas, en las que se habrá tenido sin embargo la precaución de no quemar sino una ligerísima pajueta de azufre, pues, como es de todo conocido, el gas que desprende esta materia inflamable detiene y refrena el movimiento de la fermentación. Si la temperatura se sostiene muy baja, y si los primeros síntomas del expresado fenómeno tardan mucho en manifestarse, se procurará colocar la vasija llena en un local abrigado; ó si esto es de difícil ejecución, se verterá en cada una de ellas una porción de mosto caliente. No tardará en desarrollarse la fermentación tumultuosa, aunque, como es de suponer, suave y moderada, y llegado este caso el propietario no hará más que impedir la excesiva comunicación del mosto con el aire atmosférico, cuya influencia es casi siempre perjudicial después de desarrollado el hervor de la fermentación.

Así las cosas, practicará el primer trasiego á mediados de Marzo, y otros á principios de Setiembre. Durante el curso del segundo y tercer año, dará así mismo dos trasiegos en las épocas que van indicadas, y después de practicado el último podrá, mediante una previa clarificación hecha con cola de pescado embotellar su vino y entregarlo al mercado público.

Tales son los sencillos procedimientos seguidos en Italia para la elaboración de su «vino santo» — («Gaceta Vinícola.»)

(«Isleño.»)

Del «Diario de Palma»:

Se lee en el «Avenir»:

«La princesa Carlota se halla definitivamente instalada en la quinta de Bou Mont, cerca de Bruselas. Su estado mental no deja esperanza alguna de curación. La princesa escribe y pinta con increíble ardor; su correspondencia se dirige casi exclusivamente á los soberanos y se envían sus cartas á su destino. Habla poco á sus damas de honor. A cada instante se cree en plena corte de Méjico recibiendo á los grandes, los ministros y los generales del imperio y los embajadores, y les habla como si estuvieran presentes.

Sus trajes son á veces muy extraños y escoge con preferencia los colores más chillones. La princesa Carlota tiene mucho gusto en hablar con la reina María Enriqueta á quien quiere entrañablemente.

Es su criado de confianza un mejicano que no la ha abandonado nunca desde su permanencia en Méjico, y es quien la sirve la comida. Sabido es que durante mucho tiempo la princesa Carlota creía que querían envenenarla.

Se calcula que las rentas de la princesa ascendían á 1.800,000 francos.»

De «La Mañana»:

El «Columbus Despatch» publica los siguientes detalles acerca de los terremotos del Japon.

El profesor Mendenhall, que los ha suministrado, dice que los terremotos comenzaron á fines de Setiembre de 1878 y han durado, dejándose sentir á intervalos más ó menos largos, hasta los primeros dias de Enero. Los indígenas tienen generalmente gran miedo al terremoto y apenas sienten la primera sacudida abren la puerta de su casa para poder huir en caso de necesidad. Hacen esto porque algunas veces ha ocurrido que á causa de las sacudidas no se podía abrir las puertas y ventanas que corren por una especie de carriles de hierro.

Los indígenas tienen razón en temer los terremotos, porque en el Japon se experimentan muy violentos y son graves los daños que causan en las propiedades. Durante un período de 1.400 años, en el que se han anotado cuidadosamente, ha surgido cada diez años una sacudida productora de destrucción y muerte. El último terremoto que se sintió en la ciudad de Ohio (entonces Yeddo) tuvo lugar en 1855 y fué seguido de escenas de desolación que no pueden olvidar los habitantes. Se arruinaron 15.000 casas y hubo varios incendios en muchos puntos de la ciudad. El registro de los muertos no se hizo exactamente y quizás fué exagerado el número de los mismos, que algunos informes hacen subir á 200.000. La historia de los terremotos del Japon no da lugar á creer que haya transcurrido el período de su mayor actividad; nada indica que los 16 terremotos que han hecho tantos daños no vayan seguidos de otros. Puede decirse que el Japon es hijo del volcan y del terremoto.

Dícese que la más hermosa montaña del Japon, Fujiyama que se levanta solitaria á una altura de tres millas inglesas, ha sido producida por sucesivas erupciones volcánicas ocurridas desde que comenzó el período histórico. En un país donde los terremotos son tan frecuentes, es natural que sean estudiados y que se construyan instrumentos para observar sus fenómenos. El señor Hattori, uno de los vice-directores de la Universidad, ha preparado un curioso relato de la historia de los terremotos más violentos. Se han inventado muchos aparatos, y en el Japon la persona que no ha descubierto por lo menos dos ó tres modelos de sismógrafos no es reputada idónea para desempeñar un empleo del Gobierno.

Algunos de estos aparatos se han llevado á América, á Ohio, por el profesor Mendenhall y se pondrán en uso en el Observatorio de la sociedad Tyndall.

Gaceta.

Ayer tarde se desencadenó sobre esta población y su término una lluvia torrencial, felizmente de corta duración, pues á haber durado algunas horas son incalculables los perjuicios que hubiera ocasionado. Esta lluvia ha alcanzado á toda la Isla, pero donde ha causado bastantes daños ha sido en el vecino pueblo de Alayor, que cayó acompañada de una cantidad considerable de pedrisco de nada comunes proporciones. Este meteoro se ha dejado sentir sobre una estrecha zona habiéndose librado de él la mitad de esta población, pero en la

otra mitad cayó con tanta abundancia que los vecinos para salir á la calle tuvieron que abrirse paso por entre la gruesa capa de nieve que cubria el suelo.

El dia cerró despejado y la noche transcurrida serena amaneciendo hoy un dia de hermoso sol primaveral. No ha durado mucho esta perspectiva, pues, á las nueve de esta mañana ha vuelto á encapotarse el dia, volviendo á caer algunas ligeras lluvias acompañadas de truenos y relámpagos.

Esta mañana han llegado á esta ciudad procedente de Ciudadela los señores D. Juan Pons Maestre-escuela, Dr. D. Lorenzo Pons Canónigo Magistral y D. Sebastian Vives Canónigo Doctoral.

Mañana es esperado á esta ciudad y á bordo del vapor «Mahonés» el señor Gefe económico de esta provincia.

El domingo próximo tendrá lugar la peregrinacion al Santuario de Nuestra Señora de Monte-Toro para lo cual en la seccion religiosa insertamos el programa de la funcion que debe tener lugar.

La guardia civil del puesto de Alcudia halló cadáver á un vecino de aquella ciudad, dando parte de ello á la autoridad. Del reconocimiento facultativo resultó que el infeliz habia muerto asesinado. Las sospechas recaen contra la esposa del finado y dos yernos suyos, por cuestion de intereses.

EL SUELO LABORABLE.

Fuente y origen de todas las riquezas, medio en el que se encuentran todos los afanes y todos los esfuerzos del hombre agricultor, punto de partida en la produccion rural, primer capital y elemento primero de la industria agrícola «el suelo laborable,» por él empezaremos la serie de artículos en que pensamos hacer extensivas á todos los agricultores de Menorca, las teorías científicas que enseñamos en la modesta cátedra que tenemos á nuestro cargo.

Pero no vamos á tratar aquí del suelo cultivado bajo el punto de vista económico, no vamos á considerarle en sus relaciones con la satisfaccion de las necesidades humanas, bajo el aspecto del *valor* que como riqueza limitada y apropiada tiene, sino bajo el punto de vista agronómico, en sus relaciones con las necesidades de la planta, bajo el aspecto del enlace armónico que entre sus condiciones y las exigencias del ser orgánico á que sustenta y da vida debe existir, para que la explotacion de la tierra tenga el mejor éxito.

Decíamos no hace muchos dias que el agricultor es un industrial que utiliza las fuerzas vivas de la máquina arruinada «planta» para transformar los elementos minerales del suelo ó de los abonos en materia organizada, verdadero industrial que emplea su inteligencia, su capital y sus fuerzas en la obtencion de un producto vegetal. ¿Y qué diríamos del hombre que al lanzarse á cualquiera empresa manufacturera desconociese las condiciones de la fábrica, del taller en que el emplazamiento de las máquinas habia de tener lugar, que ignorase las que aquel debería reunir para que estas pudiesen llenar cumplidamente sus funciones? ¿Qué pensaríamos de su incuria, de su indolencia y de su abandono, y que podríamos prometernos de una industria colocada en tales manos? Apenas si concebiríamos la existencia de semejante individualidad; y sin embargo este industrial existe, y este industrial es, en la mayoría de los casos, salvo raras y

Seccion Poética.

SUMANDOS.

De dos flores el aroma que impalpable al eter sube, al hallarse en el espacio forman un solo perfume;

Dos nubecillas ligeras que á un mismo punto confluyen al hallarse, prontamente forman una sola nube;

Dos sonrisas que se acercan siempre en un beso concluyen.

R. M. R.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Pio V. Papa y la conversion de S. Agustin.

PROGRAMA

de la solemne peregrinacion al Santuario de Nuestra Señora de Monte-Toro, que debe tener lugar el domingo dia 11 de los corrientes.

1.º A las 6 de la mañana el Excmo. é Ilmo. señor Obispo celebrará en la iglesia parroquial de Mercadal misa rezada distribuyendo en ella la Santa Comunión á los fieles que no se hallen en disposicion de poder comulgar en el Santuario del Monte-Toro.

2.º La procesion saldrá á las 7 de la referida parroquia, anunciándose anticipadamente con repique de campanas.

3.º Una banda de música irá alternando con sus

honrosas escepciones, el agricultor.

A llevar al ánimo del hombre que explota la tierra para hacerla producir los primeros elementos de vida humana, una idea clara, en cuanto sea posible, del suelo que cultiva, del taller en que coloca la máquina trasformadora «planta,» van encaminadas estas líneas.

Insuperables han sido siempre los obstáculos con que han tropezado los hombres mas eminentes, al querer separar á la ciencia de su terreno propio para popularizarla, para ponerla al alcance de todos, porque nada hay tan difícil como sacarla, sin que desmerezca, de su esfera de actividad, del círculo en que se desenvuelve; y nosotros discípulos todavía en la ciencia, estamos bien convencidos de que no conseguiremos ver realizado en absoluto el fin á que tiende el presente artículo. Quisiéramos poder hablar á los agricultores en un lenguaje tal que fácilmente fuésemos por todos entendidos, pero la ciencia tiene el suyo propio que no abandona sin grave riesgo de salir ajada, porque como dice el sabio profesor de economía rural de la Escuela imperial de agricultura de Gran-Jonan, la ciencia no desciende sin menoscabo de sí misma al nivel de las inteligencias, siendo preciso que estas se eleven á su altura para poseerla; y nosotros, debemos confesarlo con cuanta espontaneidad nos caracteriza, estamos bien persuadidos de que, obligar á la ciencia á dejar su propio lenguaje para esponerla como desearíamos sin ajarla, sin menoscabarla, empresa es muy superior á nuestras escasas fuerzas.

Perdonen, pues, aquellos á quienes nos dirigimos, en gracia de nuestros buenos deseos, si apesar de los mayores esfuerzos no logramos hacerles ver claramente las nociones mas generales de la moderna agronomía, y procuren por su parte secundarlos. Empiecen por tener fé en nuestras palabras, porque el que penetra sin ella en el templo de la ciencia rara vez sale convencido, y concluyan por pensar seriamente en lo que leyeren, si quieren sacar de ello algun fruto.

alegres sonatas y algunas estrofas del himno *Ave maris stella* que cantará el clero, hasta la entrada del camino del Monte.

4.º Luego se rezarán las tres partes del Santo Rosario y la Salve, y seguirá el canto de la Letania lauretana.

5.º A la llegada al Santuario se entonará el *Magnificat* y la antifona *Regina cæli lætare* con el propio versículo y oracion.

6.º Durante un corto rato de descanso se celebrará una misa rezada, en la que podrán recibir á Jesús Sacramentado las personas que tengan devocion de hacerlo en el mismo Santuario de la Virgen.

7.º Terminada dicha misa, se dará principio á la mayor, que se cantará á toda orquesta, inaugurándose en ella la devocion de las Cuarenta Horas en el referido Santuario.

Y 8.º Concluido el oficio, se dirá otra misa rezada en el altar de la Virgen.

Orden de la procesion.

Cofradías, Hermandades y Asociaciones religiosas con sus respectivos pendones y estandartes por orden de parroquias.—La banda de música.—Cruces y ciriales de las parroquias.—Seminaristas y clero parroquial.—Reverendos Párrocos.—Clero y Cabil-do Catedral.—Excelentísimo señor Obispo.—Autoridades y Ayuntamientos ó comisiones de los mismos.

NOTA. Para la procesion, las Cofradías y Hermandades se organizarán en la calle inmediata á la puerta lateral de la parroquia de Mercadal, y el Clero y Autoridades dentro de la misma parroquia. Las velas que el clero y fieles lleven en la procesion, podrán ofrecerse á la Santísima Virgen para ayuda de gastos y sostenimiento del culto.

Lean detenidamente, que entre la oscuridad que quizás encontrarán en las presentes líneas, siempre habrá una idea luminosa que esparza cierta claridad sobre algun hecho por ellos desconocido; entre el conjunto de exuberante y desordenado follage de nuestra produccion, alguna pobre flor encontrarán perdida, que protegida por ellos llegue á ser fecunda.

Era comun creencia entre los agricultores de todos los países en los tiempos antiguos, y es todavía entre muchos de los nuestros en los presentes, que la produccion de los llamados *frutos de la tierra* se debia á una fuerza particular, á una virtud totalmente desconocida, que residia en la misma, que era inherente á su naturaleza íntima, potencia depositada allí por la mano de la Providencia para que el ser mas perfecto entrè todos los creados, pudiese procurarse por ella cuanto le era indispensable á la satisfaccion de sus necesidades. A espensas de esta fuerza, de esta virtud especial, las semillas colocadas en la tierra germinaban y las plantas que de ellas procedian llegaban al término de su crecimiento y suministraban al hombre los diferentes productos que de los mismos utiliza. Y esta fuerza estraña, para ellos incomprendible, debia ser semejante á la que los animales y el hombre desenvuelven en su interior, y que ellos tampoco conciben, porque cuando se dejaba á la tierra al parecer esquilhada, descansar durante algun tiempo, ó se la incorporaban cierta cantidad de abonos, recordaba su actividad perdida en la produccion, como aquellos recobran las fuerzas gastadas en el trabajo con el reposo y la alimentacion.

La ciencia ha venido hoy á descender el velo que encubria tales misterios, y nosotros vamos á decirles en nombre de la ciencia que no hay tal fuerza, tal virtud especial; vamos á decirles que es la tierra que trabajan, que es su actividad, que su energia productora, su fertilidad.

(Continuará.)

Mes de las Flores dedicado á Maria Sma. Tiene lugar á las 3 de la mañana en la Concepcion, Rosario, plática todos los días por el Sr. Tutzó Fbro. misa y letillas.—A las 8 y 1/2 en San Francisco, Rosario, sermón por el propio Sr Cura-párroco misa meditada y cantos por la escolanía.—Por la tarde en la Ermita de Ntra Sra de Gracia, Rosa io, meditacion y gozos.—Al anochecer en Sta. Maria, Rosario, coronilla, meditacion y cantos al efecto.—Cármén, igualmente con sermón los jueves y domingos; y en la Concepcion con meditacion.

CULTOS.

Corte de Maria. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de Belem en S. Francisco.

Santo de mañana

S. JUAN ANTE-PORTAM-LATINAM.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 3.—5:15 t

Se ha desistido de hacer los altos nombramientos militares que estaban anunciados.

Una gran mayoría de los Senadores elegidos son ministeriales.

Birmania amenaza con la guerra. Inglaterra continúa las negociaciones de paz con Afganistan.

Interior, 15:32.

Exterior, 16:20.

Madrid 4.—11:35 m

El manifiesto de la coalicion electoral lo firman Sagasta, Castelar, Martos y Ortiz y exhortan á sus correligionarios para que acudan con decidido entusiasmo á las elecciones de Ayuntamientos encareciendo la mas completa union para conseguir que la soberanía de la nacion sea una verdad práctica.

SORTEO 18.

En el sorteo de la Rifa celebrada hoy han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Ptas.	Suertes.	Ptas.	Suertes.	Ptas.
1	40	1356	5	2566	50
30	40	1357	125		
31	500	1358	5		
32	40	1445	20	3045	40
90	10	1570	10	3098	15
152	15	1685	20	3273	15
185	60	1741	15	3359	15
264	10	1932	10	3419	50
547	45	1982	40	3564	20
566	10			3892	40
598	10				
		2022	80		
1121	40	2075	15		
1243	40	2085	20		
1259	15	2399	10		
1347	15	2413	15		

Se han distribuido 4000 cédulas.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marino.

Despachados el 5.

Para Palma polacra goleta Anita cap. D. Benito Barceló don 9 trips. y habas.

Anuncios.

D. José M.^a Ramirez de Aguilera
Juez de 1.^a instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el dia seis de Mayo próximo á las once de la mañana, se venderá en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, la casa número cuatro de la calle de San Lorenzo de esta ciudad, retasada en dos mil y setecientas pesetas, perteneciente al pupilo Miguel Palliser y Gomila, con arreglo al pliego de condiciones que obra en poder del pregonero público: pues así lo tengo mandado en providencia de hoy á instancia del tutor de dicho interesado. Dado en Mahon á cuatro de Abril de mil ochocientos setenta y nueve.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

Hago saber: Que el dia siete de Mayo próximo á las once de la mañana, se venderá en pública subasta siendo la postura competente, en la audiencia de este Juzgado y en la del municipal de Alayor, simultáneamente, una casa sita en la calle del Regaló de dicha villa marcada con el número nueve, retasada en 375 pesetas, procedente de la herencia de Lorenzo Orfila y Olivar, arregladamente al pliego de condiciones que queda de manifiesto en uno y otro Juzgado. Dado en Mahon á dos de Abril de mil ochocientos setenta y nueve.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Por su mandado, Juan Pons, Esno.

A PRECIOS BARATÍSIMOS.

En el establecimiento del Sr. Rotger plaza Arravaleta núm. 1 y calle Arravaleta núm. 2, se han recibido un grande y variado surtido de géneros de gran novedad, los que se despacharán muy baratos toda esta temporada y son como siguen á continuación:

Lanillas para trages de todas clases y precios, lanas para vestidos de señora á 4 y 5 céntimos palmo, indianas á 22 y 24 céntimos cana, cretonas á 5 y 5 1/2 céntimos palmo, percalinas á 2 1/2 céntimos palmo, listas de camisas buen surtido modernas á 36 céntimos cana, cortes de pantalones de lanilla de todas clases á precios baratísimos, chaconas de todas clases á 5 céntimos palmo, y varios otros géneros también muy baratos. Además se ha recibido un buen surtido de varios otros géneros y de los mismos arriba citados de mayores precios para las personas que quieran mejores calidades.

Se han establecido los precios fijos.

Se despacharán toda esta temporada de verano á los precios indicados.

CALLE ARRAVALETA NUM. 1.

1, 4, 11, 18, M. 1, 15, J.

ARMARIOS CON CRISTALES

En la calle Angel núm. 12, los hay propios para tienda; á precio muy módico si los compran antes del 8 de Mayo,

A LOS ENCUADERNADORES.

Prensitas madera, herramientas y abecedarios, todo casi nuevo, se venderá por un módico precio. Informarán en esta imprenta.

D. Juan Joaquin Rodriguez, calle de Isabel II núm. 46, compra cupones de la Renta Interior vencederos el 1.^o de julio 1879 á 32 por 100.

AVISO.

En la casa número 38 de la calle de la Reina se necesitan varios oficiales-zapateros para trabajar calzado de Señora, una ó dos maquinistas y algunas jóvenes para el aparéo de cortes, debiendo estar unos y otras bien enterados de sus respectivos oficios.

Nodrizas.

Una leche de 4 meses desearía encontrar criatura para amamantar en su casa. Informarán calle de Gracia núm. 128.

PARA LA HABANA

CON ESCALA EN PUERTO-RICO.

Saldrá de Barcelona á mediados de mayo próximo el acreditado y magnífico vapor trasatlántico español de 1375 caballos de fuerza

SANTIAGO

al mando de su capitán D. Quirico Riberas y Pomes.

Admitirá para dichos puntos carga á flete y pasajeros, para quienes posee comodidades de toda clase en sus espaciosas cámaras.

Consigularios Sres. Nicolau hermanos, pórticos de Xifré, 10, principal, Barcelona.

Para vender.

Lo está una casa de recreo en San Luis con un solar contiguo, situada en la calle de Aleman: es muy espaciosa y reúne todas las comodidades para una familia aunque sea bastante numerosa. La planta baja consta de sala, comedor, tres cuartos dormitorio, cocina y demas dependencias necesarias. Hay dos cisternas, huerto con varios naranjos, dos limoneros y muchos otros árboles frutales. La situación no puede ser mas apetecible, puesto que está en la parte mas elevada del pueblo.

Para mas informes dirigirse plaza del Príncipe número 9.

Una casa calle de Gracia núm. 145. Informarán en la misma.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

MOLINOS HARINEROS

SOBRE COLUMNA-TORRE DE FUNDICION, INCLUIDAS

Las muelas, el mecanismo, la plataforma y la cubierta

Sin soldaduras, engastes, ni puntos de apoyo exteriores.

FUNCIONANDO POR LA FUERZA HIDRÁULICA Ó POR ESTA Y LA MÁQUINA DE VAPOR REUNIDAS Ó SOLO POR LA MÁQUINA DE VAPOR.

La torre llega con su mecanismo completamente montado, se la coloca en el lugar que ha de ocupar y una hora despues de su llegada el molino puede ya funcionar y moler.

El molinero puede añadir tantas ruedas como quiera á las que antes poseia sin nuevos gastos de construcción y sin ningún género de molestia.

Las muelas de calidad extra-superior, proceden de las mejores canteras de la Ferté-sous-Jouarre.

La Torre de fundicion tiene la ventaja de ser insensible á la humedad, al calor y á la sequia, que en los países cálidos sobre todo, dislocan tan facilmente las armaduras en madera por bien montadas que estén. Estos cambios atmosféricos no ejercen ninguna influencia sobre nuestra Torre de fundicion ni sobre el mecanismo que ella soporta.

Se remiten gratis los prospectos con dibujos y esplicaciones detalladas.

J. HERMANN-LACHAPPELLE
144, Faubourg Poissonnière, Paris

